

Caída del dólar impulsa petroprecios a máximos (El Financiero 23/04/08)

Caída del dólar impulsa petroprecios a máximos (El Financiero 23/04/08) Felipe Sánchez / Finsat Miércoles, 23 de abril de 2008 Nuevo récord; alcanza WTI 119.37 dpb. Billeto verde se deprecia a 1.598 por euro. Pierde Nasdaq 1.29 y Dow Jones 0.82%. Durante la segunda jornada de la semana, los inversionistas buscaron otra vez protegerse de las señales de debilidad en la economía de Estados Unidos, propiciadas por una caída de 2.0 por ciento en la venta de casas no nuevas en marzo, y por reportes de empresas con perspectivas disminuidas de crecimiento para el resto del año. Esto provocó que en el mercado cambiario, el dólar se cotizara durante el día en mínimos frente al euro no vistos desde la creación de la divisa comunitaria en 1999. Al término de las operaciones cada euro compraba 1.5981 dólares por unidad, en comparación con 1.5927 de la víspera. Este comportamiento contribuyó al encarecimiento de los precios de los commodities, entre ellos los del petróleo y de la gasolina. Los precios del petróleo escalaron a un nuevo récord histórico de 119.37 dólares por barril de crudo WTI en el último día de cotización del contrato para entrega en mayo, lo que representó un incremento de 1.89 dólares respecto a su cotización anterior. El movimiento se debió a dos factores principales: por un lado, la depreciación del dólar ya comentada y, por otro, a persistentes problemas por el lado de la oferta de petróleo. Entre ellos la noticia de que durante el primer trimestre del año México redujo en 7.8 por ciento su producción de petróleo y en 12.5 por ciento el volumen de sus exportaciones. Pero también por la disminuida producción de Shell en Nigeria después de los ataques rebeldes a sus instalaciones. Hoy, el contrato del WTI para entrega en junio comenzará operaciones a partir de 118.07 dólares por barril. El crudo Brent del Mar del Norte terminó también en un máximo, esta vez de 115.95 dólares, un aumento de 1.52 dólares respecto al previo. Como consecuencia de lo anterior, los precios de los títulos accionarios se fueron a la baja, de manera más acentuada en Nueva York, mientras que en México el ajuste fue moderado. En la Bolsa Mexicana de Valores, la pérdida fue de 0.17 por ciento, con ello el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubicó en 32 mil 39.72 unidades. La caída se dio con un volumen de 202.4 millones de acciones y 21 mil 565 operaciones. Defendieron el rango del IPC los incrementos en emisoras como Peñoles, que subió 4.38 por ciento, Walmex 2.28, Cemex 1.0 y GMéxico 0.96 por ciento. Entre las perdedoras estuvieron Homex con 3.55 por ciento, Alfa con 2.73, AMX con 1.92 y Telmex con 1.05 por ciento. Peso recupera terreno En Wall Street, las pérdidas fueron más amplias: el Promedio Dow Jones terminó con baja de 0.82 por ciento para colocarse en 12 mil 720.23 unidades, mientras que en la misma plaza el Índice Standard & Poor's 500 se fue a la baja 0.88 por ciento, al quedar en mil 375.94 enteros. En el mercado electrónico Nasdaq, la caída fue de 1.29 por ciento, con lo que el Índice Compuesto se estableció en dos mil 376.94 puntos. Además del petróleo y la gasolina a un máximo de 3.51 dólares por galón en el mercado minorista, los inversionistas pusieron su atención en los reportes trimestrales de las empresas. Entre los más relevantes del día estuvieron los de AT&T, DuPont, McDonald's y Texas Instruments, entre otros. En México, el peso recuperó 4.04 centavos ante el dólar, al concluir en el mercado interbancario en 10.4985 por unidad, en comparación con 10.5389 del lunes. Por su parte, el Banco de México anunció una disminución en las reservas internacionales de 264 millones de dólares, con lo que se ubicaron en 84 mil 386 millones al 18 de abril, un pequeño ajuste luego de cuatro semanas de máximos históricos.